

22 世紀八幡ルネッサンス運動(略称: 八幡ルネ)企画作業チームニュース

ひろば

目的

八幡市民の幸福の増進のために活動する。古い歴史を有する八幡の秀でた伝統を継承し、八幡市民の総意と英知を結集して活動する。町の隅々にわたり高い関心を払い、たくましい意志と情熱を貫いた粘り強い行動で、光とうるおいある生活と文化を享受するように努める。

■発 行: 22 世紀八幡ルネッサンス運動
企画作業チーム ひろば編集部
■事 務 所: 八幡市八幡高畠 10-76
TEL/FAX 075-981-6505
090-3710-4842
■橋本連絡所: 八幡市橋本興正 7-4 075-971-9488
■男山連絡所: 八幡市男山指月 1-12 080-3780-6140
■八幡連絡所: 八幡市八幡土井 135 竹島文化 2F 13 号
080-3775-8133
■振込口座: 京都中央信用金庫八幡支店
普通 5243582
22 世紀八幡ルネッサンス運動

あけまして
おめでとうございます

新年のごあいさつ

22 世紀八幡ルネッサンス運動(以下、八幡ルネ)と NPO 法人 22 世紀八幡ルネッサンス協会(以下、NPO 八幡ルネ協会)は、この一年、八幡の街、大谷川、中ノ山墓地清掃活動と「ひろば」事務局便り「きずな」の 3 紙誌を行してまいりました。今年は活動を始めて 29 年目になります。

昨年の 12 月 13 日には、2 年ぶりとなる「八幡さんクリーンアップ大作戦」を実施し、溝の落ち葉や土砂など、土のう袋にして 329 個を回収しました。

一の鳥居近くの溝は、土砂が固くなつて取り出すのに苦労しました。昨年の夏は、史上最も暑い年として記録され、話題にさらされてきましたけれど、気候変動対策の遅れが突き付けられた年になりました。日本周辺の海は気温が上昇し、潮流も変化し、漁業関係者はその変化に翻弄され、苦しんでいます。季節は四季から二季に替わつたと、多くの人が肌で感じています。

「排出量は 35 年に 19 年比で 12% 減少する見通しだが、上昇を 1・5 度に抑えられる目標達成には 19 年比で 60% の減少が必要だ」(国連環境計画 UNEP) と、現状を分析しています。

高市首相は国会で台湾有事をめぐり「存立危機事態」を指摘し、すぐさま中国から内政干渉だと強い批判を浴び、急速に日中関係は悪化しています。

日本の軍事費の大幅な増大は、戦争の放棄を明記している憲法から見ても穩やかではありません。世界各地で緊張と対立が高まり、平和を望む動きとは反対の動きが強まっています。私はこうした無謀な戦争をやめさせる立場に置かれている状況に生きています。

策に後ろ向きな国に贈る「化石賞」に日本を選びました。ヨーロッパ各国首脳は COP に参加しましたが、パリ協定脱退のアメリカに合わせるように高市首相は欠席し、日本の気候変動対策の取り組みに懸念が生まれています。改めて政府の責任だけにとどまらず、各団体や個人においても、自分たちの役割や行動について考える機会ではないかと思います。国連のグテーレス事務総長は「交渉に費やされる時間はもうない。対策の実施、実施、実施しかない」と必死に訴えています。

「作られたリサイクルアートの「フェニックス」。捨てられるはずだったものが、アートとしてよみがえる姿に、資源を大切にする心が自然と芽生えます。展示コーナーでは未来の地球のために「ごみを減らすヒント」を探してみましょう。日常生活でできる小さな工夫など、知ればすぐに実践できるアイデアが満載です。

さらに、まだ使える品を必要な人につなぐリユースコーナーを常設。ご家庭で不要になったものがあれば、ぜひお持ちください。誰かの不要品が、別の誰かの宝物になる——そんな循環をここから広げていきませんか。併設するごみ処理施設「クリーンパーク折居」も予約不要で見学可能。普段はなかなか見ることのできないごみ処理の現場を間近で体験でき、私たちが捨てた可燃ごみのゆくえを学べます。

また、楽しくエコとふれあえる体験教室なども随時開催。環境にやさしい暮らしを学ぶワークショップや、廃プラスや古い着物、布を使っての作品づくりなど、楽しみながら学べるプログラムが充実しています。授乳室やキッズコーナーも完備しているので小さいお子様連れでも安心です。

城南衛生管理組合

環境ふれあいひろば

【利用時間】9 時～17 時(入場無料)

【休日】月曜日(祝日の場合はその翌日)、年末年始

【アクセス】所在地：宇治市宇治折居 18 番地 自動車：京都府立山城総合運動公園(太陽が丘)正面ゲート南約 300m 電車・バス：京都京阪バス白川峠下車徒歩 5 分または、太陽が丘ゲート前下車徒歩 15 分

トマト

トマトは、南アメリカのアンデス山脈の高地に野生する多年草で、世界中で栽培されるナス科の野菜です。インディオ達に栽培され、17 世紀初め江戸時代に日本に輸入されました。鑑賞用で、明治後期に野菜として栽培されたようになつた一年草です。古くは中へ



未来のために、今日からできることを一緒に考えてみませんか。

※城南衛生管理組合は、宇治市・城陽市・八幡市・久御山町・宇治田原町・井手町が環境廃棄物行政の推進のために作る特別地方公共団体(一部事務組合)です。

